

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 4.315.

Suscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, SÁBADO 25 AGOSTO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 22 de Agosto de 1917.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Olivar asistiendo los concejales señores Pons Zabala, Olives, Botella, Panedas, Pons Castell y Coll.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la liquidación del presupuesto de Beneficencia de 1916, con un déficit de 9.551'25 pesetas.

Aprobar las cuentas de gastos de Julio de los Establecimientos de Beneficencia y quedar enterado de su situación económica en 30 de Junio.

Conceder las siguientes licencias:

A don José Vacarises para instalar un motor eléctrico de 1 H. P. en la casa número 27 de la calle Nueva.

A don Julián Bennisar Pericás para instalar un motor eléctrico de 7 y medio H. P. en la casa número 9 de la plaza de San Francisco.

A don Pedro Gomila Carreras para edificar una cochera y construir un molino rústico para moler sal en el 2.º kilómetro de la carretera de Ciudadela.

Quedar enterado de haber sido publicado en el Boletín Oficial de 18 de este mes el reparto del presupuesto carcelario para el año 1918, aprobado por el señor Gobernador Civil de la provincia con igual fecha.

Quedar enterado de la comunicación de la Liga Marítima Española invitando a los señores concejales para concurrir al local de la misma, en todos los días y horas que les sea grato y en el acto de entrega al vencedor del premio que el Ayuntamiento destinó para las regatas que está organizando.

Quedar enterado de la comunicación de la Liga Marítima Española demostrando su gratitud por el acuerdo de que la Banda Municipal toque en las tardes de los domingos y fiestas frente al local de la Liga siempre que esté libre de todo otro compromiso.

Consignar en acta un voto de gracias a favor de la señora doña Juana Villalonga por el acierto con que ha dirigido la enseñanza de la Escuela Nacional de la niña de San Clemente durante los nueve años que ha sido su profesora.

Arreglar el piso de la calle de San Gabriel del anejo pueblo de San Clemente.

Celebrar fiestas durante los días 7, 8, 9 y 10 del próximo Septiembre dedicadas a Nuestra Señora de Gracia, facultando a la Comisión para que las organice y acuerde el programa.

Celebrar una tómbola a favor de los Establecimientos municipales de Beneficencia, nombrando Presidenta a la señora doña Pilar de Sintas de Vidal y Olivar.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Instancias de los siguientes pidiendo permiso para efectuar las obras que se dirán:

De don Joaquín Gómez Fantova para construir un bado en la acera para facilitar la entrada del automóvil en el garage número 3 de la calle del Comercio.

De don Gabriel Timoner para abrir una puerta y una aspillería en la casa número 5 de la Calle de Santa Catalina.

De don Miguel Capó Olives para ensanchar el porfallo del vergel que posee en el camino de Rafal Culóm.

De don Antonio Carreras Truyol para cambiar el portal de la casa número 33 de la calle de San Luis Gonzaga.

De don Juan de Vidal y Olivar para colocar un sifón en la canal, en la actualidad existente que atraviesa la carretera de Villa-Carlos en su primer kilómetro para el riego de tierras de la noria La Morera.

Comunicación del señor Profesor de la Escuela Nacional de niños de San Clemente interesando se efectúen obras de conservación y mejora en el edificio.

Comunicación de la señora Profesora de la Escuela Nacional de niñas de San Clemente en la que se refiere a la rotura de la cisterna de la misma.

Moción del señor Panedas para que se construyan aceras en las casas que en la carretera de San Luis ha levantado la Sociedad de Casas Baratas para Obreros, satisfaciendo los gastos por partes iguales entre el Ayuntamiento y la Sociedad.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de la Comisión de Gobernación, comunicación de la señora Profesora de la escuela de niñas de San Clemente indicando la conveniencia de designar la persona que ha de dirigir la enseñanza provisionalmente tan luego cese por haber sido trasladada a Villa-Carlos.

A estudio de la Comisión de Fomento, Real Orden del ministerio de Fomento dictada como resolución a la queja formulada por el Ayuntamiento contra la Compañía «La Marítima» por irregularidades en el servicio de correos marítimos, disponiendo:

1.º Que la Compañía «La Marítima» no ha cometido hasta ahora ninguna irregularidad en el servicio de que es concesionaria y que no procede, por tanto, exigirle responsabilidad de ningún género; y

2.º Que se llame la atención del Ayuntamiento de Mahón no formule quejas contra dicha Compañía si no están plenamente justificadas; toda vez que estas acusaciones no sólo redundan en menoscabo del prestigio de una empresa particular sino también de la Comandancia de Marina de Mahón que es la Autoridad más ciertamente llamada a inspeccionar los servicios de dicha empresa.

Moción del señor Olives de dar a conocer al vecindario, por medio de la prensa local la reclamación y antecedentes del asunto y R. O. del ministerio de Fomento a fin de que pueda formarse cabal juicio de lo que inició el Ayuntamiento.

De la Comisión especial de fiestas para Ntra. Sra. de Gracia formará parte el señor Gomila Carreras.

De la Comisión especial para la rifa del chalet a favor de la Beneficencia Municipal formarán parte los Concejales señores Pons Castell, Bosch, Olives y Botella.

INDETERMINADO

El señor Pons Castell se ocupó de la situación económica de la Beneficencia municipal, que tiene un déficit de 10.000 pesetas, e indicó la necesidad de normalizarlo sin perjudicar en lo más mínimo los humanitarios servicios que presta y se ofreció a trabajar al objeto de conseguir el mejor resultado de la rifa del Chalet Villa-Antonia.

Y se levantó la sesión.

LIGA MARÍTIMA ESPAÑOLA

Junta Provincial de Mahón

Programa de los festejos náuticos del próximo domingo día 26 del actual, a saber:

Cuatro tarde. Segunda regata de misticos hasta 5'50 metros de eslora, con las mismas condiciones publicadas y opción al premio ofrecido.

Cinco y cuarto. Repetición del entretenido sport «Torneo Marítimo» Premio en metálico a los vencedores.

Seis menos cuarto. Estreno del nuevo juego de sortija realizado por los botes a motor existentes en nuestro puerto. Premios en metálico cada vez que los jugadores consigan pasar el puntero por la sortija, desarrollando el motor a toda su velocidad.

Seis y cuarto. Primera regata de otras simpáticas señoritas en botes de cuatro remos. Desde frente la Verbena a la Liga. Con opción a un objeto de arte.

Amenizará dichos festejos una banda de música.

Se ruega atentamente a las señoras de esta ciudad más amantes de los deportes náuticos se sirvan honrar a la Liga, favoreciéndola durante la semana próxima con algunas cintas a fin de poder ampliar el otro domingo día 2 de Septiembre el juego de la sortija. Se recibirán en el local social en Calañiguera, anticipando esta Junta Provincial el testimonio de su más profunda gratitud a las bellas señoritas que se dignen responder a nuestro llamamiento.

Mahón 24 de Agosto de 1917.— P. A. de la J. P. El Secretario, Teodoro Guarner.

Ayuntamiento de San Luis

Programa de los festejos que tendrán lugar en este pueblo con motivo de la tradicional fiesta cívica de esta localidad los días 25, 26 y 27 del actual.

— DÍA 25 —

De 3 a 5 de la tarde procesión religiosa de culto católico.

A las 9 de la noche.—Pasa calle por una nutrida Banda de Música.

A las 9 y media.—Baile en el «Pla de se Creu» que será amenizado por la referida Banda de Música.

— DÍA 26 —

A las 4 de la tarde.—Corridas de hombres y caballerías en la calle de San Luis de este pueblo.

A las 6.—Baile en el «Pla de se Creu», hasta las 8.

A las 9.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales y bailes públicos.

— DÍA 27 —

A las 6 de la tarde.—Bailes públicos.

NOTA: Durante las noches de los expresados días se proyectarán cines y bailes en los salones recreativos de las sociedades de esta localidad.

Además se verificarán tómbolas; una para contribuir con su producto a la adquisición de la nueva campana de esta parroquia, la que tendrá lugar en la escuela dominical religiosa, San Luis, 75, y otra a favor de Rafael Comas Carreras quien se halla inválido para ganarse su sustento, la que tendrá lugar en la calle de San Luis n.º 54.

San Luis 24 Agosto de 1917.—El Alcalde, Manuel Santamaría.

ESPECTACULOS

TEATRO DE VERANO.—Funciones esta noche a las nueve y media y mañana a las nueve y a las once.

Reparación de la bella y aventajada cancionista Blanca de Navarra, ya conceptuada por este público que le ovacionó constantemente en la reciente temporada en que actuó.

Por nuestra parte confirmamos los juicios laudatorios que en varias crónicas dedicamos a la gentil e inspirada artista Blanca de Navarra.

Proyección, hoy y mañana, de los episodios 3.º y 4.º del magnífico film «El gran secreto».

Blanca de Navarra se presentará esta noche después de haberse desarrollado el primer episodio que consta de dos partes.

CINE CONSEY.—Se proyectará la hermosa película «Madre», cuatro partes, marca Aquila, protagonista la celebrada Ali-Bey. Completarán el programa otras cintas escogidas.

Secciones hoy y mañana a las nueve y media.

CINE MODERNO.—Programa para mañana a las nueve y a las once:

Episodios 3.º y 4.º de «El gran secreto».

La preciosa cinta «El Ocaso» (cuatro partes) impresionada por la genial y elegante actriz Francesca Bertini.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Despedida

Acompañado de su apreciable familia esta tarde saldrá para Barcelona el ilustrado doctor don Federico Llansó que tan dignamente representará a Menorca en el congreso y ante el poder central.

Resulta siempre breve la estancia entre nosotros de tan estimados y distinguidos amigos.

Deseamos a los señores Llansó un buen viaje y que lleven tan grato recuerdo como el que nos deja su visita.

Un hombre muere abandonado

El relato que sigue justificará este epígrafe.

Ayer próximamente a las once y media de la mañana el guardia municipal don Francisco Sintés recibió aviso de que el inquilino del llamado «Molí d'en Valls», calle de Ramírez, no había abierto la puerta ni respondía al ser llamado.

Activo como siempre el municipal citado se personó en aquel sitio juntamente con su compañero don Francisco Arbós quien, como verá el lector, procedió también con celo y diligencia.

Comprobada la certeza del aviso quedó de centinela el señor Arbós al tiempo que el señor Sintés daba parte el Juez de Instrucción señor Pedro Benito.

Inmediatamente esta digna autoridad acudió a la calle de Ramírez y dispuso que un cerrajero abriera la puerta.

En el segundo departamento de los dos que constituyen aquel pobrísimo albergue yacía en tierra el cadáver del habitante Lorenzo Sintés (a) *Serfeses*, de unos cincuenta años, natural de San Luis y de oficio zapatero.

Acudieron el médico forense señor Blanch, el jefe de vigilancia señor Viejo y dos agentes.

Previas las órdenes del señor Juez se procedió al levantamiento del cadáver, a su traslado al cementerio bajo la custodia de la guardia municipal, a los preparativos para la autopsia que se efectuó ayer tarde y a inventariar los efectos, tarea brevísima esta última por las razones que vamos a explicar:

Nos informan que al abrir el chamiço de la calle de Ramírez, además de la visión macabra ya relatada se ofreció el cuadro de la más espantosa miseria, del más completo desamparo.

Por todo mobiliario había, nos dicen, un armatoste a guisa de mesa y de banqueta de zapatero y un taburete.

Nada más, ni camas ni sillas.

El repetido Lorenzo Sintés había sido visto antes de ayer, de manera que en un breve lapso de tiempo, sólo y desamparado, encerrado en su mísero albergue pasó por el terrible trance de agonía.

Las instituciones políticas, sociales y hasta familiares no están por desgracia bastante adelantadas para que sean en absoluto imposibles casos como el relatado.

Descanse en paz el desgraciado Lorenzo Sintés.

**

Para la conducción del cadáver se utilizó la camilla con el personal correspondiente de la humanitaria institución La Cruz Roja.

Foot-ball

Partidos que se jugarán mañana día 26 en la plaza de la Explanada:

A las 2.—Midelessex.

A las 3 y media.—Malabar y All-rón.

A las 5.—1.º y Cabo Noval.

—La sociedad «Mahón-Foot-ball-Club» convoca junta general extraordinaria para el día 29 a las 9 de la noche.

Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado periodo de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo; la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y sólo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Las fiestas de San Luis

Aparte va el programa oficial de las fiestas que hoy y mañana han de celebrarse en el pueblo de San Luis a donde según costumbre antigua acudirán estos días numerosa concurrencia procedente de todos los pueblos de la isla.

El casino recreativo «La Amistad Social» anuncia grandes funciones para hoy a las nueve y media y mañana a las ocho y media en las que tomará parte la notable culebrista Blanca de Navarra, se proyectarán escogidas películas y se darán lucidos bailes de sociedad.

El lunes a las cuatro habrá juegos infantiles frente al local de dicho centro y bailes por la tarde y por la noche.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Continúan los éxitos de los aliados en los frentes francés e italiano

ESPAÑA AL DIA

Barcelona 24 a las 6-15.

(Retirado de la edición de ayer con motivo del exceso de original)

Política y Administración

Las subsistencias

Los periódicos de toda España han emprendido una enérgica campaña contra la carestía de las subsistencias.

Censuran en particular de modo severísimo los abusos de los trigueros, harineros y panaderos e indican la necesidad de adoptar medidas para evitar que el pueblo se tome la noticia por sí mismo.

Al volver la normalidad

Madrid.—En el entierro del capitán Vallespir presidió el capitán general señor Echagüe.

En el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* se espresa en nombre del Rey la satisfacción que ha producido el comportamiento del ejército contra los agitadores profesionales.

El general Primo de Rivera organiza dos regimientos de artillería pesada para situarlos estratégicamente al noroeste de España.

Se han repartido 8.600 pesetas a los municipales de Madrid que han sido además obsequiados con un discurso del Alcalde de real orden.

Santander.—El señor Dato ha ido en auto a Reinoso para tomar el tren de Madrid.

Madrid.—En los barrios extremos continúan las detenciones.

Bilbao.—Hoy se han abierto las fábricas.

A los metalúrgicos se les ha mejorado el jornal.

Se ha concedido la libertad condicional a setenta y cinco reclusos.

Politiquilla

El diputado señor Echavarieta anuncia al Directorio Republicano de Vizcaya el propósito de renunciar el acta.

Lo funda en la disconformidad con los últimos sucesos.

Santander.—En breve irá el Rey a Madrid.

Otro accidente aéreo

Soria.—En un globo se produjo la rotura de una válvula y el aeronave cayó desde una altura de doscientos metros.

El teniente Santos Campos se fracturó la fibia de la pierna izquierda.

El capitán don Cristino Cervera se produjo confusiones.

La guerra mundial

En el mar y en el aire

Buques a pique

Lisboa 22.—Según un despacho recibido en el ministerio de Marina, un submarino echó a pique en las costas de Portugal a los vapores portugueses «Serrado Pilar» y «Serrado Marat».

Se ignoraba la suerte de un bote en el cual iban algunos marinos.

Submarino a pique

Roma 22.—En el alto Adriático un hidroavión italiano ha hundido a un submarino austriaco, sobre el cual arrojó bombas.

Barco a pique

Paris 23.—El velero francés «Cambronnes», que llevó en Marzo último a Río Janeiro a los tripulantes de varios navios hundidos, fué destruido cuando regresaba por un submarino cerca de Francia.

El capitán y tres hombres que re-

sultaron heridos han recibido la cruz de Guerra por la energía que demostraron durante el hundimiento.

Los austro-alemanes por la paz

Notas austriacas

Viena 22.—El Nuncio ha manifestado que le recibió el emperador, al que transmitió los deseos del Papa sobre la paz.

Todas las palabras del emperador —ha dicho el prelado— demuestran su disposición a hacer lo que el Papa desea para el bienestar de sus pueblos.

Dijo que quiere ofrecerles un paz duradera.

Si hay algún monarca dispuesto a transformar en hechos las palabras pronunciadas por el Papa, es el emperador Carlos.

Después de la audiencia con el Nuncio fué recibido por la emperatriz.

Hoy ha entregado el ministro de Negocios Extranjeros, Czin, una copia de la Nota del Pontífice.

La Prensa austríaca comentando la Nota dice que los políticos alemanes apoyarán seguramente el pacifismo del Pontífice, dando así una nueva prueba de su disposición a poner cuanto antes término a esta terrible guerra.

Alemania y la paz

Zurich.—El canciller ha pronunciado un importante discurso ante la Comisión plenaria del Reichstag declarando que la situación militar es favorable a Alemania; pero en el ánimo de los no aliados se advierte todavía ningún signo de paz.

Hasta ahora, a pesar de las tentativas realizadas al objeto de apresurar una decisión de común acuerdo entre Alemania, Austria, Bulgaria y Turquía, no se ha llegado a este punto todavía.

Nuestras simpatías—añadió—irán siempre con toda tentativa de paz.

Por ello aprobamos el esfuerzo hecho por el Pontífice para terminar la guerra.

EN LOS FRENTES

La batalla en El Carso

Roma.—Continúa la batalla de El Carso. La lucha es encarnadísima. Los generales austriacos ven sus tropas en situación difícil y piden refuerzos con urgencia.

La lucha por la posesión de unas minas fué empeñadísima; sólo duró diez horas y los italianos vencedores ocuparon la posición.

Parte francés de la tarde

Paris.—El comunicado facilitado a las tres de esta tarde contiene las noticias siguientes:

En la Campaña bombardearon las organizaciones de Saint Hilaire, penetramos a través las líneas enemigas y recogimos cuantioso botín.

A la izquierda del Mosa nuestras tropas atacaron con brío las posiciones de Avocourt y de Mort-Homme.

Alcanzaron todos los objetivos propuestos.

La operación empezó a las cuatro y cincuenta de la madrugada.

Ocupamos enseguida la cota 304 poderosamente fortificada.

Conquistamos también el bosque de Camard y llegamos por el norte de la cota 304 a las obras fortificadas del sur de Forges.

En este avance de dos kilómetros hicimos bastantes prisioneros.

Desde Essés a Betincourt ensanchamos nuestras posiciones.

En la Lorena rechazamos golpes de mano que intentó el enemigo.

LA POLITICA

Conflictos económicos

Procesos y responsabilidades

Barcelona.—Se desmiente la noticia de haber sido detenidos los señores Ventosa Calvell y Bertrán y Musitu.

Ha sido detenido el Presidente de la sección de ferroviarios de la compañía del Norte.

En Reus ha intentado suicidarse, en un arrebató de locura, el capitán don José Navarro. Se le ha recluso en un manicomio.

La Reina doña Victoria se ha interesado por el indulto del muchacho de Sabadell condenado a una pena gravísima.

El Ministro de la Guerra no conoce oficialmente esta sentencia.

También la Reina madre, doña Cristina, intercede en favor del sentenciado.

Madrid.—El Capitán General, señor Echagüe ha reunido veinte y dos jueces instructores y les ha encargado que revisen las sumarias que instruyen y alivien la situación de los que están exentos de culpa.

Dato satisfecho y expansivo

Madrid.—Ha llegado el Jefe del Gobierno señor Dato y ha sido recibido en la forma de rúbrica por el elemento oficial.

Locuaz y expansivo el señor Dato conferencia enseguida con los ministros de la Gobernación y de la Guerra.

Muéstrase muy satisfecho del viaje a Santander.

Dice el señor Dato que el Rey sigue mejor, pero que no se ha restablecido todavía porque se resiste a un régimen de quietud.

En breve vendrá a Madrid para presidir un consejo.

A preguntas de los periodistas contestó el señor Dato que los diputados señores Castrovido, Rodés y otros ha solicitado que en lo que se refiere a don Marcelino Domingo se respeten las garantías que las leyes conceden a los parlamentarios.

El Jefe del Gobierno respondió a este requerimiento en igual forma que al contestar sobre el mismo asunto al Presidente del Congreso.

Los señores Alvarez y Burguete

Gijón.—Don Melquiades Alvarez ha manifestado que dos oficiales fueron en auto a rogarle que les acompañara a Oviedo, porque el general Burguete deseaba saber la opinión del ilustre republico sobre los últimos sucesos.

El señor Alvarez acudió a la conferencia, dijo que veía el movimiento popular con simpatía y que no podía en conciencia condenarlo.

Luego regresó sin contratiempo a Gijón.

Asuntos económicos y sociales

Los ferroviarios de la Compañía del Norte persisten en actitud hostil frente a la Empresa.

No obstante la noticia que precede, el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra se manifiesta optimista en la cuestión ferroviaria y dice que en toda España hay tranquilidad.

Se ha ordenado que el Regimiento de María Crisitima continúe en Getafe.

Han fallecido dos heridos cuando la pasada revuelta.

Se dice que los parlamentarios asambleístas preparan un acto idéntico al que celebraron.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 24 Agosto	
Interior serie A	75.00
Id. B	75.90
Id. C	75.50
Exterior serie A	85.70
Amortizable 5 p. % A	95.25
Id. B	94.00
Nortes	69.45
Alicantes	00.00
Andaluces	67.00
Orenses	20.10
Trasatlántica	00.00
Francos	80.55
Libras	22.10

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

HERNIADO

El método Ramón es suprema garantía

El eficaz tratamiento de la hernia (quebradura) no admite dilaciones; el éxito fácil y positivo de hoy, más tarde se hará imposible; de las dificultades en emplear un tratamiento de reconocida eficacia nacen los fracasos en la curación radical y la necesidad de recurrir a la operación cruenta; por ello las más altas mentalidades médicas han tributado homenaje a las humanitarias creaciones del eminente herniólogo, y por tan elevada distinción ha merecido la augusta felicitación de S. M. el Rey (q. D. g.)

La hernia (quebradura) se cura, sin operar, aún en la edad viril; los herniados en poco tiempo se ven libres de tal dolencia, trastornos y peligros (y es asombrosa la brevedad con que los menores de veinte años curan de esta dolencia, que tratada con otros procedimientos dura tanto como la vida del que la padece), y las señoras se ven libres de afecciones abdominales, relajaciones, dislocaciones, esterilidad, histerismo, etc., sin molestias, sin dolor y sin sangre; con toda comodidad y verdadera economía, porque el gasto se hace una sola vez. Gratis folleto instructivo. Despacho del especialista don Pedro Ramón, CARMEN, 58, piso primero, BARCELONA, y

EN MAHON

consulta e instrucciones gratis, de 10 a 1 mañana, el día 28 del corriente Agosto en el

Hotel Bustamante.

NOTA: En Ciudadela, el día 26, Fonda de Feliciano.

Bien venido

Con objeto de hacerse cargo de la dirección de la Escuela Nueva, que sostienen desde hace años nuestros buenos amigos de Alayor, ayer llegó a esta isla el inteligente profesor racionalista don Alvaro Russell.

Tiene el señor Russell acreditado su conocimiento en la materia en los muchos años que lleva dedicados a la enseñanza y en las diversas publicaciones en que ha colaborado tratando principalmente de educación, por lo que no dudamos que la Escuela Nueva alcanzará éxitos brillantes prosiguiendo la tarea que comenzó bajo la dirección de nuestro buen amigo don Juan Durán.

Deseamos que al señor Russell le sea grata su estancia en Alayor.

De Ferrerías

En extremo lucida y animada fué la fiesta patronímica que ayer celebró el pueblo de Ferrerías.

Hubo colcada presidida por el Alcalde y en la que iba de capellana el cura don Bernardino Juanico.

La afluencia de gente procedente de Menorca fué extraordinaria.

Amenizó los festejos una afinada banda de diez y nueve músicos dirigidos con acierto por don Gabriel Cardona.

He aquí la nota de las caballerías que ganaron los premios en las respectivas carreras.

Burros, uno de «Brincalla».

Mulos, uno del mismo predio.

Potros, uno de «L'amo en Pere de Llorve Nou».

Caballos (carrera refidísima), uno de «Biniserret».

Confecciones, tejidos en todas sus clases, novedades, fantasías, artículos para primera comunión, géneros de punto, cuellos y puños, paraguas y sombrillas, géneros blancos y discos para fonógrafo, lo encontrará usted en la casa MANOLO CARDONA.

Del Puerto

Esta tarde a las cinco y media debe salir el vapor «Monte Toro» para Barcelona y de esta ciudad y Alcudia llegará mañana el «Mahón».

—En otro lugar de este número publicamos el programa de festejos para mañana organizados por la Junta Provincial de la «Liga Marítima». Es verdaderamente escogido y atraerá mucha concurrencia que animará el muelle y el local de la Liga.

Se ofrecerá un número nuevo que alcanzará un éxito, y se repetirá el cómico juego «Torneo marítimo» que tantos aplausos mereció la otra vez.

Por último se celebrará la regata de traineras tripuladas por cuatro bellas y simpáticas señoritas, competencia que resultará empeñadísima.

Procedente de Ciudadela ha llegado esta mañana la balandra «Pelayo» con cargamento de cebada para los almacenes del Parque de Intendencia Militar.

De Bolsa

Llama la atención la cotización de Bolsa estos últimos días por lo que se referirá a los francos y libras.

Los primeros, que en Junio último descendieron hasta 75, ayer se coti-

zaban a 77.90 y hoy el alza ha llegado a 80.65; la subida es notable.

En la misma proporción han subido también las libras.

Esto hace sospechar que puede ocurrir algo extraordinario que desde aquí no puede verse claro.

¿Se vislumbrará ya la paz?

Desde luego esto favorece las transacciones para nuestra industria de calzado con América.

Servicio de la Guardia Civil

El celoso y activo cabo de la guardia civil don Francisco Quiles tuvo noticia de que al vecino de Villa Carlos Pedro Clar Ferrer le habían robado 45 pesetas; practicadas gestiones dieron por resultado la detención de un joven que interrogado confesó ser el autor; se le recogieron 15 pesetas, manifestando haberse gastado el resto.

El detenido, que es de malos antecedentes, ingresó en la Cárcel a disposición del señor Juez de Instrucción.

Noticias cortas

Esta noche la banda municipal amenizará el paseo de la Miranda y mañana dará una serenata en el de Isabel II.

En esta última se dará también un concierto mañana por la tarde y es de desear sea la hora en que el paseo esté animado.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 21 actual han salido premiados en 500 pesetas los billetes números 788.4189 y 12315 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons Pons.

Se ha procedido a blanquear la pared del *Cos Nou*.

PARA ALQUILAR.—Lo están los bajos, con sótanos, calle de Anunciavay esquina San Fernando propios para despacho, tienda o talleres.

CASINO RECREATIVO

AMISTAD SOCIAL

SAN LUIS

Calle de San Luis, número 60. Durante los próximos días de fiesta se servirán en este local gran variedad de comidas, licores y refrescos. Se servirán también ricos helados. La cocina a cargo del pulcro cocinero Angel Fuentes. Servicio esmerado. Precios económicos.

RESTAURANT EN SAN LUIS

El vecino pueblo de San Luis, promete en las próximas fiestas, hallarse muy concurrido; el incansable Benito Pons, tendrá engalanado, con arcos de follaje el pequeño trayecto de su Restaurant en donde se hallarán toda clase de comidas y refrescos, incluso helados, a precios económicos.

Hay en el establecimiento un delicioso patio cubierto con guirnaldas de flores naturales en combinación artística y de buen gusto.

LA MAHONESA

Restaurant C'al Becu SAN LUIS

Se encontrarán toda clase de comidas a precios económicos. La cocina a cargo del acreditado cocinero, Francisco Martínez. Calle San Luis número 30.